Intervención del diputado Robell Urióstegui Patiño, quien a nombre del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática, fijara postura.

El presidente:

Se concede el uso de la palabra al diputado Robell Urióstegui Patiño, a nombre del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática, hasta por diez minutos.

El diputado Robell Urióstegui Patiño:

Con su venia, diputado presidente.

Compañeras, compañeros legisladores, medios de comunicación, pueblo de Guerrero.

Estamos iniciando el Segundo Año de Ejercicio Legislativo de la Sexagésima Cuarta Legislatura del

Congreso del Estado de Guerrero. Este momento no sólo exige una reflexión seria sobre lo que se ha hecho, sino también un firme compromiso con lo que aún está pendiente.

El Grupo Parlamentario del PRD reitera su compromiso con Guerrero, Reconocemos, como ya lo hicimos anteriormente, los avances que se han logrado. Somos representantes populares y nuestra responsabilidad es con cada uno de los 3 millones 540 mil personas que habitan en Guerrero.

Pero no se trata sólo de representarlas, sino de entender su realidad, escuchar sus necesidades y

Página 2

legislar para transformar sus condiciones de vida. Los datos hablan por sí solos, más de 610 mil personas laboran en la informalidad, es decir, sin seguridad social ni derechos laborales garantizados.

La actividad industrial ha caído en un 7.4 por ciento, apenas poco más de 3 mil personas trabajan en el sector de la construcción. La producción minera, aún con los recursos que genera, no se traduce en bienestar para nuestras comunidades, 1.3 millones de guerrerenses viven en pobreza y 769 mil en pobreza extrema.

Eso significa que 6 de cada 10 personas en Guerrero siguen atrapadas en la pobreza, esto no puede seguir siendo sólo una estadística, es una realidad que demanda acción.

En materia de seguridad, los retos también son importantes, según la encuesta Nacional de Victimización y Percepción sobre la Seguridad Pública en el 2024, casi uno de cada

5 hogares fue víctima de algún delito. Y la extorsión, con una tasa de 6 mil 438 casos por cada 100 mil habitantes, sigue siendo una de las amenazas más graves a la paz social.

Estos indicadores no pueden ser ignorados ni minimizados, son un llamado urgente a todos los poderes del Estado para actuar con responsabilidad y con visión.

En este primer año hemos dado seguimiento a importantes reformas impulsadas desde La Federación, pero eso no es suficiente. Guerrero necesita una Legislatura activa, propositiva y valiente, que legisle pensando en nuestra propia realidad y no sólo en lo que llega desde el centro del país.

Sigue pendiente, por ejemplo, la discusión sobre el fortalecimiento del Poder Judicial y debemos ser críticos sobre las complicaciones que ha enfrentado la implementación del nuevo modelo del Poder Judicial Federal, desde aquí debemos de

anticipar y prevenir errores para garantizar un acceso real a la justicia para todas y todos los guerrerenses.

Es imperativo hablar con franqueza de los rezagos en transparencia y la falta de certeza jurídica que permea en este Congreso, los nombramientos del Secretario de Servicios Parlamentarios. Servicios Financieros del Instituto de **Estudios** Parlamentarios Eduardo Neri y otros cargos clave que carecen de ratificación ante el Pleno, asuntos que deben ser considerados como prioritarios.

Así también tenemos ya próximos los temas de la Glosa, del Informe de Gobierno, tema que debemos de considerar revisar el formato con el que se está realizando la Glosa, ver si es eficiente o no es eficiente ese formato que tenemos aquí de las comparecencias ante este Pleno y consideramos que desde el PRD que debe de haber modificaciones y estaremos presentando algunas iniciativas para que así sea.

También tenemos la responsabilidad de revisar muy oportunamente y con mucha puntualidad lo que será el presupuesto de egresos del siguiente año. Hoy tenemos esa responsabilidad de aprobar un presupuesto acorde a la realidad y a la necesidad que tiene este Estado.

Desde el Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática reiteramos nuestro compromiso con las causas sociales, con los derechos humanos, con las libertades y con la igualdad, retomamos nuestro compromiso para el segundo año legislativo, acompañaremos las iniciativas que beneficien a la gente, vengan de donde vengan, porque entendemos que gobernar Guerrero no es una tarea sencilla pero también seremos una oposición responsable que reconoce avances y denuncias y retrocesos.

Aquí tiende la mano para construir acuerdos pero no se queda callada frente a lo que lastima a la democracia. Si queremos que este Congreso sea un contrapeso digno

debemos corregir el rumbo, más transparencia, más pluralidad, más debate y más apertura.

Por eso convocamos al resto de las fuerzas políticas a construir acuerdos verdaderos, no de discurso sino de fondo, a dejar de lado los intereses partidistas o de grupo cuando lo que está en juego es el futuro de Guerrero.

Los retos están aquí frente a nosotros y como Congreso no podemos ser omisos ni conformistas, la sociedad espera de nosotras y nosotros decisiones firmes, políticas públicas incluyentes y un verdadero ejercicio de gobernanza democrática.

Es tiempo de estar a la altura, es tiempo de poner al pueblo por encima de los intereses, es tiempo de legislar con dignidad, con compromiso y con sentido social.

Es cuanto, diputado presidente.